

ISCHIGUALASTO ES MUNDIAL



El Parque Natural Provincial, popularmente conocido como “Valle de la Luna” es un fascinante y extraño lugar en el mundo. Ocupa unas 62 mil hectáreas y es, junto a su vecino Talampaya (La Rioja), PATRIMONIO NATURAL DE LA HUMANIDAD. Así fueron declarados por la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), brindándole al Parque Ischigualasto valor mundial desde el año 2000.

La importancia de este lugar radica en los hallazgos paleontológicos fundamentalmente por el gran valor científico que poseen. Aquí

podrán encontrar casi en forma completa una secuencia del Período Triásico de la Era Mesozoica. Por eso, recorrer estas tierras significa posar los pies sobre los mismos caminos que transitaron los dinosaurios hace más de 180 millones de años.

“Ischigualasto” es un nombre de origen diaguita y su significado es “sitio en donde no existe la vida” o “lugar de la muerte”. William Sill, destacado paleontólogo e investigador, fue artífice de una gran labor de promoción y difusión de este lugar, permitiendo que se lo conociera no solamente por sus hallazgos de fósiles de dinosaurios sino también por sus impactantes paisajes.

La evolución de nuestra tierra puede verse plasmada en el suelo de aspecto lunar y las particulares geoformas esculpidas por el agua, el sol y el viento, sobre las rocas a lo largo de millones años.

La maravilla ante los ojos



El circuito principal del Parque Natural puede ser recorrido exclusivamente en vehículo y con la compañía de un guía autorizado. Cerca de 42 kilómetros forman parte de este paseo que completa 3 horas de experiencia visual y sensorial. Estaciones como El Gusano, Valle Pintado, Cancha de Bochas, El Submarino y El Hongo, son muestras claras del trabajo permanente de la naturaleza, dando formas extrañas y misteriosas a las rocas.

El Cerro Morado, con sus enormes paredes, es otro de los regalos a la vista. Desde su cumbre puede apreciarse una vista panorámica

para observar la majestuosidad del paisaje. Además, en lo alto son avistados cóndores, deambulan guanacos, zorros y vizcachas, y la particular vegetación del lugar.

La luna llena convierte a Ischigualasto en un lugar por demás deslumbrante. Recorrer la antigua tierra de los dinosaurios en el silencio de las oscuras noches sanjuaninas, es una experiencia única e inolvidable para la vista y el espíritu.

Además en la entrada al Parque Natural Provincial está ubicado el Centro de Interpretación montado por el Museo de Ciencias Naturales de San Juan. Aquí son presentadas réplicas de los fósiles más importantes hallado en este sitio reconocido mundialmente.

La escasa vegetación y la más variada gama de colores en los suelos de Ischigualasto, sumadas al capricho en las formas de sus montes, lo hace un lugar predilecto para los turistas, tanto nacionales como extranjeros.

Cordialidad y buen trato



El intendente municipal del departamento Valle Fértil, **Francisco Elizondo**, afirma que “Valle Fértil es una ciudad con el principal atractivo turístico de la provincia: el Valle de la Luna. Por ello somos visitados por personas de distintas provincias y países. Trabajamos arduamente para darle más servicios al turista, para que esté más informado y disfrute mejor de nuestro departamento, ofreciéndole todo lo mejor para que se vaya con ganas de volver”.

Además agrega que “quiero destacar que nuestro Valle Fértil es una ciudad tranquila y segura, características de vital importancia para aquellos que viajan buscando descanso. El increíble paisaje lunar convive con cerros, valles, quebradas y ríos, en una tierra llena de sol. Tenemos en nuestros hermosos cerros minerales como por ejemplo el cuarzo, importante fuente de energía, poseemos agua de vertientes y un hermoso aire puro donde vuelan pájaros como el Rey del Bosque y el Cóndor”.



Con respecto a Ischigualasto, expresa que “el Valle de la Luna es el atractivo más importante que tiene San Juan. Es muy visitado, y es importante destacar que está llegando más del 10% del turismo internacional. Tenemos el ambicioso sueño de tener una pista de aterrizaje para que el turista que llega a la ciudad Capital pueda estar en 30 minutos en nuestro departamento”.

El intendente Elizondo invitó a visitar su departamento a todos aquellos que participarán del XI Congreso Iberoamericano de Municipalistas: “Aprovechen la oportunidad de estar cerca para conocer nuestro Ischigualasto. Nuestra cultura es recibir bien a la gente, al turista y a todo el mundo. Queremos ofrecerles todo lo que

tenemos al alcance de la mano para que se sientan cómodos y puedan disfrutar de su tiempo. Qué mejor que tengamos visitas internacionales en nuestro municipio”.

Mucho más para conocer

Valle Fértil ofrece sierras, ríos, cascadas, artesanías, sabores y aromas, así como también tiene una característica especial: la amabilidad y cordialidad de sus pobladores con todos aquellos que quieran conocer y disfrutar de esta hermosa tierra.

En un entorno de impactante belleza escénica los birdwatchers del mundo encontrarán un área protegida con más de 223 tipos de aves para avistar. Este número representa el 23% del total de especies que sobrevuelan los cielos de Argentina.

En la villa cabecera del municipio pueden disfrutar de diferentes servicios, como más de 1500 plazas hoteleras, restaurantes, venta de artesanías, agencias de viajes y servicios complementarios, entre otros.

El espacio geográfico del Parque Natural posee un ambiente natural de riquísima belleza escénica, constituyendo un corredor turístico de hermosos paisajes serranos con un microclima especial.

Recorrer las huellas religiosas del departamento, a través de templos y monumentos de más de tres siglos, es una importante actividad que une el pasado y presente de la fe. Conocer los museos que Valle Fértil posee es una invitación a conocer la historia de nuestra gente.

Disfrutar del trekking y el kayak, las cabalgatas y el senderismo, conocer el cielo a través de un observatorio, visitar la “Finca Don Antonio” y probar vino artesanal, son otras de las actividades que podrán realizar.

